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Niederschrift 
zur Sitzung des Sport-, Kultur- und Umweltausschusses der 

Gemeinde Hetlingen (öffentlich) 

 Sitzungstermin: Mittwoch, den 01.09.2021 

 Sitzungsbeginn: 19:30 Uhr 

 Sitzungsende: 21:22 Uhr 

 Ort, Raum: Versammlungsraum "Idenburg" in der Feuerwache 
Hetlingen, Hauptstraße 63 

Anwesend sind: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Thomas Crefeld FW  stv. Vorsitzender  
Frau Sylvia Koopmann FW    
Frau Anja May CDU    
Herr Alexandré Thomßen CDU  Vorsitzender  

Außerdem anwesend 
Herr Ralf Hübner FW    
Herr Jens Körner CDU    
Herr Julius Körner CDU    
Herr Holger Martinsteg CDU    
Frau Renate Springer-König FW    

Gäste 
Herr Robert Wieber  Vorsitzender des HMTV  

Protokollführer/-in 
Frau Kerstin Noffke    
 
 

Entschuldigt fehlen: 
 

Stimmberechtigte Mitglieder 
Herr Markus Kretschmer    
 
 
Die heutige Sitzung wurde durch schriftliche Ladung vom 11.08.2021 einberufen. Der 
Vorsitzende stellt fest, dass gegen die ordnungsgemäße Einberufung keine Einwen-
dungen erhoben werden. 
Der Sport-, Kultur – und Umweltausschuss ist beschlussfähig. 
 
Die Sitzung ist öffentlich.  
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Die Tagesordnung wird wie folgt geändert: 
Der Vorsitzende berichtet, dass die Tagesordnung mit Einladung vom 12.08.2021 
durch einen weiteren Punkt ergänzt wurde. Außerdem stellt er den Antrag, die Ta-
gesordnung mit einem weiteren TOP „Unser Dorf hat Zukunft“ zu ergänzen.  
 
Die Tagesordnung wird beschlossen.  
Abstimmungsergebnis:  
 
3 Ja-Stimmen, 0  Nein-Stimmen, 0 Enthaltungen 
 
Daraus ergibt sich folgende Tagesordnung:  

Tagesordnung: 

Öffentlicher Teil 

 1.  Eröffnung der Sitzung 

  

 2.  Verpflichtung eines neuen Mitgliedes 

  

 3.  Einwohnerfragestunde 

  

 4.  Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Niederschrift der letzten  
Sitzung 

  

 5.  Bericht aus dem Turn- und Sportrat 

  

 6.  Gemeinde Hettlingen; hier: Beratung über die Wiederauflegung der Partnerschaft 

  

 7.  Aktionstag "Saubere Landschaft" 

  

 8.  Antrag der CDU Fraktion: Hundeauslaufwiese; hier: Aktueller Sachstand hinsichtlich der 
Suche und Prüfung geeigneter Flächen 

  

 9.  Antrag der FW Hetlingen; hier; Sichtung Katastrophenschutz 
Vorlage: 0451/2021/HET/BV 

  

 10.  Unser Dorf hat Zukunft 

  

 11.  Naturschutzprojekt des Landes Schleswig-Holstein 
Vorlage: 0458/2021/HET/en 

  

 12.  Verschiedenes 

  

Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Eröffnung der Sitzung 
  

Herr Thomßen begrüßt die Anwesenden und eröffnet die Sitzung.  



- 3 - 

 

  
zu 2 Verpflichtung eines neuen Mitgliedes 
  

Herr Thomßen verpflichtet das neue bürgerliche Ausschussmitglied Frau 
Anja May per Handschlag.  
 

  
zu 3 Einwohnerfragestunde 
  

Es gibt keine Einwohnerfragen.  
 

  
zu 4 Beschlussfassung über eventuelle Einwendungen gegen die Nieder-

schrift der letzten Sitzung 
  

AV Thomßen bittet um Änderung des TOP 8 (Neubau einer nachhaltigen 
und geförderten LED-Flutlichtanlage im Hetlinger Deichstadion) der letzten 
Sitzung vom 05.05.2021. Die Bezeichnung „Neubau“ ist nicht richtig, da es 
sich hier um eine Sanierungsmaßnahme der existierenden Flutlichtanlage 
handelt.   
Die neue Bezeichnung des TOP soll „Bau einer nachhaltigen und geför-
derten LED-Flutlichtanlage im Hetlinger Deichstadion“ lauten. 
 
Es wird vom AM Crefeld hinterfragt, ob die im Ausschuss beschlossenen 
Maßnahmen auch kontrolliert werden. Es ist die Überlegung intern eine 
Liste zu führen. 
 
Es wird nachgehakt, ob es Neuigkeiten in Sachen Sanierung der Flutlicht-
anlage im Hetlinger Deichstadium gibt. AV Thomßen berichtet, dass der 
HMTV derzeit noch an den letzten Details arbeitet. Auf der nächsten SKU-
Sitzung soll das Projekt nochmals vorgestellt werden, damit auch in die-
sem Jahr noch der Beschluss gefasst werden kann.  
 

 Beschluss: 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt die Änderung des 
Tagesordnungspunktes 8 „Neubau einer nachhaltigen und geförderten 
LED-Flutlichtanlage im Hetlinger Deichstadion“ der Niederschrift vom 
05.05.2021. Der TOP soll die Bezeichnung „Bau einer nachhaltigen und 
geförderten LED-Flutlichtanlage im Hetlinger Deichstadion“ erhalten.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0   
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zu 5 Bericht aus dem Turn- und Sportrat 
 Der HMTV-Vorsitzende Herr Wieber spricht das Thema Basketballkorb an. 

Auch nach mehreren Jahren ist bisher immer noch nicht die von der Ge-
meinde versprochene Reparatur und ggfs. auch Verlegung erfolgt. Mittler-
weile gehen die meisten Kinder nach Holm, um auf der dortigen Anlage 
Basketball zu spielen. Außerdem berichtet er, dass demnächst durch die 
Aktion des HMTV die von den Schulkindern auf das Dach der Umkleide-
kabinen geschossenen Bälle runtergeholt werden.  
 
Herr Wieber berichtet, dass am 05.09.2021 „Tag des Sports“ ist. Die ver-
schiedenen Sparten stellen sich vor. Außerdem findet am 24.09.2021 um 
19.00 Uhr in der Mehrzweckhalle die JHV statt.  
 

 zur Kenntnis genommen 
  
zu 6 Gemeinde Hettlingen; hier: Beratung über die Wiederauflegung der 

Partnerschaft 
  

AV Thomßen berichtet vom Besuch des Gemeindevertreters Florian 
Kleinwort in der Gemeinde Hettlingen. Es stellt sich die Frage, ob die Part-
nerschaft wiederaufleben sollte/könnte. Nach kurzer Diskussion beschließt 
der SKU-Ausschuss, dass bei der Jahresterminplanung im November das 
Thema bei den Vereinen angesprochen und ein Meinungsbild erfasst wer-
den soll.  
 

 Beschluss: 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, bei der Jahrester-
minplanung im November die Wiederauflegung der Partnerschaft mit der 
Gemeinde Hettlingen bei den Vereinen anzusprechen und ein Meinungs-
bild zu erfassen.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  
zu 7 Aktionstag "Saubere Landschaft" 
  

AV Thomßen berichtet, dass die Aktion „saubere Landschaft“ in diesem 
Jahr am 18.09.2021 stattfindet. Eine weitere Aktion des NABU findet am 
25.09.2021 statt.  
Es war die Überlegung beide Veranstaltungen zusammenzulegen. Es gibt 
eine kurze Diskussion.  
 

 Beschluss: 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dass die Veranstal-
tungen getrennt stattfinden sollen (18.9. Aktion innerhalb des Dorfes / 
25.9. Aktion an der Hetlinger Schanze). Die Verwaltung wird gebeten, alle 
weiteren Maßnahmen (wie in den Jahren zuvor) einzuleiten.  
 

 mehrheitlich beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 2  Nein: 1  Enthaltung: 1   
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zu 8 Antrag der CDU Fraktion: Hundeauslaufwiese; hier: Aktueller Sach-
stand hinsichtlich der Suche und Prüfung geeigneter Flächen 

  
Herr Hübner berichtet, dass seitens der Verwaltung die Einrichtung einer 
Hundeauslaufwiese nicht in Aussicht gestellt werden kann. Die Höhe des 
Zaunes mit 1,60 m ist zu hoch. GV Jens Körner spricht die Alternativen, 
die in Hetlingen sehr begrenzt sind, an. Er ist der Meinung, dass ein neuer 
Versuch gestartet werden sollte, wenn die Ortsschildverlegung Bereich 
Klaus-Groth-Straße vorgenommen wurde. Dann wäre die Auslaufwiese 
nicht mehr im Außenbereich. Außerdem sollte dann die Höhe des Zaunes 
auf immer noch ausreichende 1,50 m angepasst werden. GV Hübner er-
klärt, dass bereits die untere Naturschutzbehörde abgelehnt hat. AM May 
ist der Meinung, dass im Sinne der Bürger und der abgegebenen Petiti-
onsstimmen weiter über Alternativen nachgedacht werden sollte. Die Ver-
waltung sollte die Möglichkeiten im Gemeindegebiet prüfen. Herr Julius 
Körner berichtet aus dem letzten Amtsausschuss. Die Landrätin war vor 
Ort und Sie riet der Gemeinde über den neuen Kollegen der UNB am Ball 
zu bleiben. Es kam der Vorschlag bei der Gemeinde Kummerfeld, die über 
eine Hundeauslaufwiese verfügt, bezüglich der Erfüllung der Rechtsgrund-
lagen nachzufragen.  
AM Crefeld bittet um eine Sitzungsunterbrechung. Die Sitzung wird von 
20.25 bis 20.31 Uhr unterbrochen.  
AM Crefeld erklärt, dass es bereits in dieser Angelegenheit einen Be-
schluss durch die Gemeindevertretung gibt. GV Jens Körner ist der Mei-
nung, dass man in jedem Falle den Bürgerwillen verfolgen sollte und doch 
nochmal in die konkrete Prüfung der baulichen/rechtlichen Möglichkeiten 
(wie bereits beantragt/beschlossen) gehen sollte. 
 

 Beschluss: 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss lehnt den Antrag ab.  
 

 mehrheitlich abgelehnt 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 2  Nein: 2  Enthaltung: 0   
  
zu 9 Antrag der FW Hetlingen; hier; Sichtung Katastrophenschutz 

Vorlage: 0451/2021/HET/BV 
  

AM Crefeld erläutert den Antrag der FW-Fraktion. 
Aufgrund der aktuellen Situation in Nordrhein-Westfalen und im Saarland 
war die Frage, ob in unserer Region so etwas und in solchem Ausmaß 
passieren kann.  
Es stellen sich viele Fragen, gibt es derzeit aktuelle Regelungen, gibt es 
Informationen an die Bürger, finden Übungen statt pp.? 
Es herrscht eine eingehende Diskussion.  
 

 Beschluss: 
Der Sport-, Kultur- und Umweltausschuss beschließt, dass zur Sitzung im 
Frühjahr 2022 ein Mitarbeiter/in des Amtes für Katastrophenschutz einge-
laden werden soll. Der Fragenkatalog (Anlage zum Protokoll) soll ihm/ihr 
vorab zur Kenntnis übermittelt werden. 
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Es ist die Überlegung –sofern noch aktuell- die bekannte Infobroschüre 
noch einmal nachträglich an die Neubürger bzw. noch einmal an alle Bür-
ger zu verteilen. Hierzu möge die Verwaltung in eine entsprechende Prü-
fung einsteigen.  
Die Verwaltung möge zudem prüfen, ob es eine Auswertung/Bericht der 
Katastrophenschutzübung aus dem Jahre 2018 gibt.  
 

 einstimmig beschlossen 
 Abstimmungsergebnis: Ja: 4  Nein: 0  Enthaltung: 0   
  

 
zu 10 Unser Dorf hat Zukunft 
  

Bei dem Projekt „unser Dorf hat Zukunft“ geht es darum, dass die Ge-
meinden angeregt werden, ihre kulturellen, sozialen, wirtschaftlichen, bau-
lichen und ökologischen Strukturen zu erhalten und diese im Sinne einer 
Zukunftssicherung weiterzuentwickeln. Die Gemeinde kann sich bewerben 
und präsentieren mit der Aussicht /Chance einer Förderung eines be-
stimmten Projektes. Alle 2 Jahre kann man sich für die Beteiligung anmel-
den. Anmeldeschluss für 2022 wäre im März 2022. 
Es gibt vieles in Hetlingen was in Frage kommen könnte. Diese Angele-
genheit soll in den Fraktionen besprochen und dann auf der nächsten Sit-
zung des SKU am 11.11.2021 abschließend beraten werden.  
Die Verwaltung wird gebeten, den Fraktionen Infomaterial (Flyer) zukom-
men zu lassen.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 11 Naturschutzprojekt des Landes Schleswig-Holstein 

Vorlage: 0458/2021/HET/en 
  

Der Ausschuss ist der Meinung, dass die Gemeinde sowie alle Bürgerin-
nen und Bürger unbedingt mit einbezogen werden müssen. Den Hetlinger 
Bürgern sollte der Zugang zur Elbe weiterhin gewährt werden.  
GV Hübner regt an, die Gemeinden Haselau und Haseldorf mit einzube-
ziehen. Der Bürgermeister hatte bereits schriftlich Kontakt zur UNB aufge-
nommen. Dies soll in der nächsten GV als Sachstandsbericht auf die TO.  

  
 zur Kenntnis genommen 
  
  
zu 12 Verschiedenes 
  

AM Crefeld berichtet, dass er vom Kulturverein Hetlingen bezüglich der 
Einrichtung eines „runden Tisches“ angesprochen wurde. Es ist angedacht 
auch andere Vereine, die etwas mit Kultur zu tun haben, mit an den Tisch 
zu holen. Es ist nicht nur zum Austausch, sondern auch für den Einsatz 
einer neuen Sache angedacht. 
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Zur nächsten SKU-Ausschusssitzung soll die Zielrichtung besprochen 
werden. Herr Crefeld setzt sich mit Frau Maren Fischer zusammen. 
 
GV Julius Körner berichtet, dass der Regionalpark Wedeler Au am 07.09. 
einen „Earth-Day“ plant. Es soll auf die Lichtverschmutzung aufmerksam 
gemacht werden. Hetlingen weist keine unnötige Lichtverschmutzung auf 
und kann sich daher nicht anschließen. 
 
GV Julius Körner berichtet, dass die Klimaschutzbeauftragte des Amtes in 
Zusammenschluss mit anderen Verwaltungen eine online Vortragsreihe 
Klimaschutz für Gebäude in der Zeit vom 13.9.- 7.10.2021 veranstaltet. 
 
GV Frau Springer-König teilt mit, dass der Gemeindebus in der Werkstatt 
ist da die Zentralverriegelung nicht funktioniert. 
 
HMTV-Vors. Herr Wieber teilt mit, dass am 04.09.2021 die Sportgeräte in 
der Halle repariert, gewartet und auch, wenn nötig, ausgemistet werden. 
AM S. Koopmann merkt an, dass darauf geachtet werden sollte, dass nach 
einer Nutzung alles immer wieder an seinen alten Platz gestellt wird.  
 

  
  
 
 

Für die Richtigkeit: 

Datum: 28.09.2021 

 

 
   

(Alexandré Thomßen) 
Vorsitzender 

Herr 
Frau 

(Kerstin Noffke) 
Protokollführerin 
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